

er per E-  
@gmx.de,  
ner 0176/  
ald Angeli  
er: 0621/  
: 0173/  
mai

nde  
ndet

g sind fer-  
osten und  
och etwas  
n in der  
nde Sep-  
lett fertig  
Stadt auf  
t. Etliche  
rie bereits  
r-Baustel-  
Ampeln,  
die Lärm-  
goldstraße  
die Arbei-  
aufen sich

ufirma im  
er Luisen-  
tätig gewe-  
unizierten  
aufgrund  
ungen bei  
tellen der  
wert wer-  
Sprecher:  
en Grund-  
weit mög-  
im Vorfeld  
im abge-  
mai

**Lindenhof:** Chorgemeinschaft MGV Lindenhof und GV Postalia gemeinsam mit den Lucia-Chören auf Konzertreise in Niederbayern

## Herrliche Klänge und prächtige Kirchen

Fünf Chöre aus der Region haben mit Musikdirektorin Lucia Lewczuk dieselbe Chorleiterin. Deshalb treten sie immer wieder als „Lucia-Chöre“ gemeinsam auf und unternehmen auch jährliche Konzertreisen ins In- und Ausland. In diesem Jahr führte die Konzertreise nach Niederbayern.

Dabei waren auch wieder Sängerinnen und Sänger der „Chorgemeinschaft Lindenhof-Postalia Mannheim“, sowie weitere Lucia-Chöre aus Mannheim, Ludwigshafen und Maxdorf. Jeder der Auftritte war ein Höhepunkt für sich.

Es waren 79 Teilnehmer, die sich mit dem Bus in Richtung Südosten auf den Weg machten. Erstes Etappenziel war Regensburg, wo sich die Sänger nach einer Stadtrundfahrt zu einem ersten Auftritt der Reise im Dom St. Peter zusammenfanden.

Anschließend ging es weiter dem Verlauf der Donau folgend zum Quartier in der Drei-Flüsse-Stadt Passau. Dort münden Inn und Ilz in die Donau, die von da an zu einem mächtigen Strom anwächst.

Nach einer Stadtführung in Passau stand ein besonders musikalisches Erlebnis auf dem Programm, ein Orgelkonzert auf der größten Domorgel der Welt im Dom St. Stephan. Der Passauer Dom ist einer der größten Dome mit dem größten barocken Kircheninnenraum nördlich der Alpen. Obwohl normalerweise ein Choraufritt im Passauer Dom nicht gestattet ist, durften die



Die Chorgemeinschaft MGV Lindenhof und GV Postalia mit den Lucia-Chören während der Konzertreise.

BILD: GV

Lucia-Chöre ausnahmsweise dort doch singen.

Abends ging es weiter nach Neuhaus am Inn, das beim großen Hochwasser 2013 besonders stark betroffen war. Mit zwei Benefizkonzerten in Mannheim und in Maxdorf hatten die Lucia-Chöre die Geschädigten damals mit einer Spende von 4000 Euro unterstützt. Es war für die Lucia-Chöre ein Bedürfnis, dort mit einem eigenen Konzert ihre Verbundenheit zu zeigen. Dabei bedankte sich der Bürgermeister von Neuhaus bei den Chören nochmals für die außergewöhnliche Hilfsbereitschaft.

Am folgenden Tag war der Chor erneut voll im Einsatz. Zunächst ging

es über die Grenze nach St. Florian in Oberösterreich, wo der Chor in der Stiftskirche die Messe mitgestaltete und anschließend noch ein Konzert veranstaltete.

Das Stift Sankt Florian ist eines der größten und bekanntesten Barockklöster Österreichs. Nachmittags stand in Passau schon wieder ein weiteres außergewöhnliches Chorkonzert auf dem Programm, nämlich bei einer Donaurundfahrt auf dem Kristallschiff.

Dann hieß es leider Abschied von Niederbayern zu nehmen und die Heimreise anzutreten. Neben den offiziellen Auftritten ergriff Lucia Lewczuk immer wieder ganz spon-

tan ihre Stimmgabel, um wieder ein Lied aus dem reichhaltigen Repertoire anzustimmen – und das bei jeder sich bietenden Gelegenheit, ob an touristisch stark frequentierten Plätzen oder bei Kurzpausen unterwegs. Schließlich sollte man ja merken, dass es ein Chor sei.

Zum Schluss bedankte sich die Vorsitzende des Gesangsvereins Neuhermsheim, Edith Nettkau, die die gesamte Reise hervorragend geleitet hatte, bei Lucia Lewczuk und ihrer Tochter Patricia, die die meisten Auftritte auf dem E-Piano begleitet hat, sowie beim Busfahrer, der die Gruppe wieder wohlbehalten in die Kurpfalz zurückbrachte. feb

sierte Sänger, Gitarren- und Akkordeonspieler willkommen. Info-Telefon 30 45 67 oder 0163/25 72 347, Mo 19 Uhr.

### Neuhermsheim

Gesangsverein MA-Neuhermsheim 1952, Katholisches Gemeindezentrum Maria Königin, „Chorprobe“, Info-Tel. 41 31 05, Fr 20 Uhr.

Neue Töne, Evang. Thomasgemeinde - Gemeindezentrum, Johannes-Hoffart-Straße 1, „Chorprobe“, Interessierte Sänger und Sängerinnen willkommen. Tel. 41 24 47, Mo 20 Uhr.

### Rheinau

1. Skat Club Mannheim, Nikopolis, Rheinauer Ring 81-83, „Skatabend.“, Info-Telefon 44 58 51 58, Di 19.30 Uhr.

TV Rheinau 1893, Trainingsgelände, Rheinauer Ring 81-83, „Walking“, Mo 18.30 Uhr.

TV Rheinau 1893, Trainingsgelände, Rheinauer Ring 81-83, „Lauffreff für Anfänger und Wiedereinsteiger“, kostenfrei, Fr/Di 18 Uhr.

Männergesangsverein 1896 Mannheim-Rheinau, TSG-Gaststätte, Rheinauer Ring 99, „Singstunden Männer- und Frauen-Chor.“, Interessierte Sänger und Sängerinnen willkommen. Tel. 8 99 56 95, Di 19.30 Uhr.

Postwertzeichen-Sammler-Verein Mannheim, Gaststätte „Krautwickel“, Mallaustraße 111, „Tauschtag“, So 9-12 Uhr.

Shanty Chor Mannheim, TSG Rheinau, Rheinauer Ring 99, „Singstunde“, Mitsänger und Akkordeon- und Gitarrenspieler willkommen. Info-Telefon 82 81 489, 0163/160 87 41, Mo 20 Uhr.

Tanzsportverein Rheinau, Nachbarschaftshaus Rheinau, Rheinauer Ring 101-103, „Training für verschiedene Altersgruppen“, Info Tel. 4 37 76 80, Di 17-22 Uhr.

### Sandhofen

Bürgervereinigung und Gewerbeverein, Im Zentrum (Am Stich, Schönauer Straße, Kaltvorststraße und Kriegerstraße), „Sandhöfer Kerwe“, Fr ab 19 Uhr Musik im Nesthäkchen (Birbaumstraße), Sa ab 14.30 Uhr Umzug, Eröffnung 15 Uhr am Kriegerdenkmal, So Gottesdienst am Stich 10.30 Uhr, Programm ab 11.30 Uhr, verkaufsoffener Sonntag 13 Uhr. Mo Kerwelauf ab 18 Uhr. Di 18.30 Uhr Musik im Café Bette (Kriegerstraße).

Skat Club Plik-Dame Schönau, SpVgg MA-Sandhofen, Vereinsheim, Gaswerkstraße 23-25, „Skatabend, Gäste willkommen“.